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邵阳日报讯 （通讯员 陈湘
林） 12 月 7 日至 8 日，市纪委监
委班子成员率机关党支部书记赴

“红色圣地”韶山开展培训。这是
今年 9 月市纪委监委机关党支部
进行全面改选，将“支部建在室上”
以来的“首训”，以树立“一切工作
到支部”的鲜明导向。

开班第一课，市委常委、市纪委
书记、市监委主任曾市南以《弘扬

“支部建在连上”优良传统 加强新
时代纪检监察机关党的基层建设》
为题，从历史由来、制胜法宝、宝贵
经验、时代启示四个维度，生动讲解

“支部建在连上”的思想起源和历史
实践。同时，紧密结合当前邵阳纪
检监察新形势新任务，深刻阐释理
论依据和现实需要，为培训定下主
基调。“支部建在连上是中国共产党
人在枪林弹雨中做出的生死抉择，

不仅是一段扭转乾坤的历史记忆，
更是我党我军不断从胜利走向胜利
的制胜法宝。”曾市南说。

培训过程中，大家就如何贯彻
落实“四个贯通”，纷纷建言献策。
市纪委常务副书记、市监委副主任
杨卫平表示：“‘支部建在室上’是

‘支部建在连上’在新时代的生动
体现，是高质量做好机关党建工作
的有力抓手”。

此次培训课程还聚焦基层党
建实务工作、机关党支部书记领导
能力建设，邀请专家讲课，为抓好
党支部建设谋划思路、指明方向。
在为期2天的培训中，还设置了分
组讨论、学员分享等环节。

市纪委监委推行“支部建在室上”
曾市南为新任机关党支部书记上党课

邵阳日报讯 （记者 罗俊
通讯员 林尹俊） 12月16日，天
鹅到家与市人社局、市商务局、市
家政服务行业协会签订合作协议，
以进一步推动我市家政服务行业
的高质量发展。市领导彭华松、刘
德胜、郭妤，天鹅到家董事长兼
CEO陈小华参加签约仪式。

天鹅到家成立于 2014 年，隶
属于到家集团，是全国领先的家庭
服务平台。天鹅到家涵盖家政服
务、平台业务、蓝领职业培训三大
业务体系，已经走进全国400余座
城市，成为 1500 万家庭共同的选
择，现已累计为200万劳动者提供
了就业机会。天鹅到家与市人社

局、市商务局、市家政服务行业协
会签订合作协议后，将依托互联网
科技及大数据，颠覆传统模式，为
我市家政服务行业提供用工、培训
等方面的支持。

彭华松表示，与天鹅到家的签
约，标志着我市家政行业迎来了重
大发展机遇，人社、商务等部门要进
一步加大对家政行业的服务保障力
度，确保各项合作事宜落实落地。
同时，希望到家集团在规范行业标
准、提高人员素质、健全信用体系、
拓展就业渠道等方面，为我市家政
服务业提供指导培训，在邵阳这片
热土上放心发展、加快发展，共同开
创邵阳家政服务业的美好明天。

携手推动家政服务业发展
天鹅到家与我市签订合作协议 彭华松出席

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 饶茵） 12月16日，副市
长仇珂静召集邵阳经开区及市商
务、工信、住建、生态环境等部门，
就做好全球邵商大会先进装备制
造产业、新能源新材料产业和智能
家居产业 3 个对接会的对接服务
工作进行调度。

仇珂静听取有关部门关于3个
对接会前期准备工作情况汇报，就
准备工作中遇到的有关问题进行
明确，向有关部门交办相关事项。

仇珂静指出，做好各产业对接
会对接服务工作，对巩固、拓展全

球邵商大会成果意义重大，各地
各部门要切实认真履职、主动担
当，全力做实做细各项准备工作，
确保对接会各项工作顺利进行。
要制定好具有可操作性的实施细
则，并明确责任，做到责任到部
门、责任到人，确保对接会各项工
作有条不紊推进，做到各部门、单
位间密切配合，群策群力，形成工
作合力。要善于捕捉招商信息，
做好跟踪对接，争取更多项目在
邵阳落地，让全球邵商大会结下
更多硕果，为邵阳高质量发展增
添新动能。

做实做细产业对接服务工作

邵阳日报讯 （通讯员 肖斌
辉 耿忠义）“本来预计年底才能改
好电，没想到国庆节前就改好了，感谢
县纪委的领导、感谢电力局的同志们！”
12月8日，新邵县纪委监委干部来到该
县大新镇铜鼓顶村板子山回访村民生
活用电情况时，村民段便生连声道谢。

新邵县大新镇铜鼓顶村地处偏远
山区。今年，该县纪委监委干部在入
村督查走访时，发现铜鼓顶村板子山
段便生等5户贫困户在危房改造后，因
新建房屋距离原配电变压器较远，部
分时段电压较低，用电高峰期连米饭
都不能煮熟，严重影响日常生活。了
解情况后，县纪委监委立即开出“监督
清单”，督促县电力部门立行立改。短
短1个月时间，电力部门便在该片区低
压线路上增加了2台升压调压装置，并
对居民老旧线路进行了全面检修，保
证他们在国庆节前用上了“放心电”。

今年来，新邵县纪委监委紧盯扶
贫领域突出问题和短板弱项，着力解

决群众家门口的“操心事、烦心事、揪
心事”。组建11支入村督查组，对全
县有贫困人口的 403 个村进行走访
督查，聚焦扶贫领域“一超过、两不
愁、三保障”和食药安全、水电交通、
社会保障等刚性问题，认真梳理督查
检查上级交办以及群众举报的问题，
分部门和乡镇建立问题及整改清单，
明确整改单位、整改责任人、整改措
施和整改期限，实行销号式管理。

截至目前，该县纪委监委共开出
扶贫领域问题清单429个，已督促各
乡镇、各部门整改落实424个，剩余5
个将在年底前整改完成，群众对问题
整改情况满意率达到98%。

新邵：“监督清单”聚焦扶贫领域短板弱项

“石榴红，火红的石榴，你是我祖
辈扎根的热土……”这首来自洞口县
高沙镇石榴村村民自编自唱的歌曲

《石榴红》，正映照着村民们现在红红
火火的生活。谁能想到，原来土地荒
芜无人耕种的省级贫困村——石榴
村，如今已经成了“湖南省幸福（社区）
村”“湖南省宜居环境示范村”“邵阳市
美丽乡村示范村”。

石榴村这些年的变化，正得益于
村党支部书记尹邦忠团结带领村民实
干苦干。“几年前，村里出资将全村土
地进行平整，改造成良田，并通过土地
流转，成立合作社，让村民们获得更多
实惠，村集体收入也年年攀升。”谈起
村庄的变化，尹邦忠自豪地说。

石榴村位于洞口县高沙镇蓼水河
上游，建档立卡贫困户 45 户 137 人，
2014年被评定为省级贫困村。为谋生
计，大量劳动力外出务工，一些良田一
度荒芜。如何让青山绿水“活起来”，
是摆在“石榴人”面前的一道难题。

“要想甩掉贫困落后的帽子，一定
要有一位‘能干事、善成事’的‘领头
羊’。”这是往届村干部和石榴村民的
共同心愿。

2011年，村委会面临换届。在时任

村党支部书记曾昭林的劝说下，在外发
展已小有名气的尹邦忠毅然返乡担任
村干部。2014年，村党支部换届，尹邦
忠又当选为村党支部书记。对村民来
说，尹邦忠是大家信服的经济能人，又
是土生土长的石榴村人，对这里一草一
木都深有感情，能够担起发展的重任。

石榴村田地平坦，适合流转土地做
农业机械化种植。接任村支部书记后，
尹邦忠不负众望，立即组织班子成员商
讨扶贫思路，结合在外面看到的成功经
验和石榴村情，大胆提出以村干部牵头
的“村支委联建、产业连片、项目连抓”
的发展思路，流转了 1700 余亩土地。
由村干部牵头成立了金穗种植合作社，
采用“村委会+基地+合作社+农户”的
模式打造双季稻种植示范基地，村民以
自愿的形式在合作社参股或就业。同
时，为了降低劳动成本，村里成立明友
农机合作社，先后投资购买各式农机15
台，实现全机械化生产，目前其经营范
围辐射到了周边数村。

水稻种植走向正轨后，尹邦忠又
带领村民利用荒山、荒地成立了标进
生态种养合作社和忠为柑橘合作社，
种植罗汉果260亩，柑橘130余亩。为
实现稳定脱贫不返贫，去年底，石榴村

在易地搬迁点创办了石榴村凯创电子
“扶贫车间”，现有就业工人50余人，就
业人员年工资最高达3万元，实现了集
体经济和农民收入“双增收”。

“村民们信任我，选我当支书，那
我就要尽全力当好这个领头人，扎扎
实实办实事。”尹邦忠说，让村民增收
致富就是自己的使命。

随着一个个合作社的成立，村民
经济收入明显增加，乡村文明建设成
效显著。2019 年，石榴村集体经济收
入已经从2014年的600元增加到去年
的20万余元。“这几年，我们村里发展
有了很大的变化，腰包鼓了，路通了，
灯也亮了，环境卫生也好了。闲暇时
能够在文艺舞台看看戏，跳跳舞，日子
越过越好。”村民刘序平说，现在的日
子有滋有味有盼头。

如今，石榴村早已脱去“贫困村”帽
子，村民的幸福感和满意度显著提升。
尹邦忠也有了新的规划，打算在村里的
狮子山上新建一个生态休闲中心，发展
旅游经济，可以带动更多人就业。

石榴村的“领头羊”
——记2020年邵阳市劳动模范尹邦忠

邵阳日报记者 刘小幸

（上接1版）9月中旬，欲勤光学首批生产
设备抵达邵阳。由于运输车辆过长，载
重过大，车辆无法直达厂房门口。针对
这一问题，园区急企业所急，连夜施工，
为企业拉通了一条临时便道，让设备能
够直接运进厂房。企业投产前，必须将
用电模式从临时用电改变为正式用电。
园区服务工作专班主动帮助企业，协调
电力部门压缩用电审批时限、加快施工
进度，让企业一入驻便能正常用电……

正是有了市委、市政府及园区的
大力支持，欲勤光学快速落地，逐步走
上正轨。目前，欲勤光学已完成一期
7 亿元的投资，并于 9 月 26 日正式投
产，到11月底，已完成产值2100万元。

“明年，我们将全力冲刺年产值12
亿元的目标。我们还将适时启动二期
建设，确保企业能将生产制造与工业互
联网、大数据、人工智能等新技术进行
深度融合，做到生产制造数据可视化管
理，自动化采集生产数据及分析，提高
生产效率和产品品质，降低生产管理成
本，并与多家知名厂商建立深度战略合
作关系，从而推动企业实现高质量发
展。”谈及未来，陈常青信心满满。

邵阳日报讯 （记者 宁如娟
通讯员 姚倩 王伟） 12 月
14日，市市场监管局举行十九届
五中全会精神宣讲报告会，邀请
市委宣讲团成员张千山做报告。

张千山围绕习近平总书记
在十九届五中全会上的重要讲话
和全会审议通过的《建议》，对“十
四五”规划《建议》的框架结构、核
心要义、2035年远景目标，“十四

五”时期我国经济发展的主要内
容等进行深入浅出的解读。

该局负责人表示，将精准把
握全会提出的一系列新思想、新
举措、新要求，持续推进市场准
入制度改革、营造公平竞争市场
环境、强化知识产权保护等工
作，持续提升市场监管水平，积
极为市场主体排忧解难，服务全
市高质量发展。

提效能致力解困忧促发展

邵阳日报讯 （记者 刘
波 通讯员 吴军民 王希文）
12月8日，市交通运输局举行十
九届五中全会精神宣讲活动，省
委宣讲团邵阳分团成员简利中
作宣讲报告。

简利中系统阐述了十九届
五中全会的重大历史意义、核心
要义、指导方针、基本路线等重
要内容，并结合邵阳经济社会发

展和邵阳交通运输事业发展实
际进行讲解。

该局负责人表示，全市交通
运输系统将在狠抓落实上下功
夫，再接再厉完成好“十三五”交
通运输“收官”和年度工作任务，
力争全方位创先争优，高质量编
制全市交通运输“十四五”规划，
精心谋划好 2021 年工作，确保
开好局、起好步。

抓落实确保开好局起好步

邵阳日报讯 （记者 朱 大 建
通讯员 唐军 黄勇） “这下可算能
踏踏实实睡个安稳觉了。谢谢你们，
这么快就帮我们解决了拖欠工资的问
题！”隆秋华、李华良仔细地数着手里
的一叠叠钞票，脸上笑开了花。12月

15日，在大祥区劳动保障监察大队，履
行好手续后，隆秋华、李华良等18位务
工人员终于领到484208元工资。

不久前，大祥区劳动保障监察大
队接到隆秋华等农民工投诉，称辖区
宝西某公司拖欠他们18人数十万元工

资。受理投诉后，该大队立即通过投
诉人所提供的证据整理核对，最终确
定这18名务工人员被拖欠工资484208
元，该大队依法责令该公司限期支付。

今年以来，大祥区劳动保障监察大
队共受理劳动监察投诉42件，立案处
理36起，协调处理6起，其中建筑行业
企业拖欠工资案件7件，其他企业拖欠
工资案件29件，市劳动保障监察局交
办案件3件。法定期限内结案率100%，
为262名劳动者追讨工资420.2万元。

大祥区劳动保障监察大队致力为劳动者撑腰维权

今年来帮农民工追回工资420.2万元

12月15日，新邵
酿溪镇雷家坳社区等
18个“宝庆大叔”红袖
章护平安队伍受到县
公安局表彰。今年以
来，该县 321 支队伍
4600余名“宝庆大叔”
为持续推动平安建设
做出了积极贡献。

邵阳日报记者
杨敏华

通讯员 何雯
摄影报道

■喜迎邵商会 建设新邵阳


